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我伯対华人新村不陌生，华人新村也几乎是一介

快被研究透了的題 目， 但如果由外固汊挙家未硏究新

村，他伯看見的新村和我1f1讠人讠R的新村合不－祥鴟？

幺

米自德固的挙者瑞安 ， 2022年10月未到旦米西亜展升博士后硏究，想要探讠寸新村在城市

化迥程中 ， 空囘与社佘有怎祥的互劫。

経迥两令月考察 ， 新村紿她的整体印象很好，只是有－魚她不太理解 为什么很多年経

人搬禽新村？如果从她德固人的角度未想，能向多自己没计房子和拥有自己的院子不是很好嗎？

德國漢學研究者來馬收集資料

讚嘆君兀村墓人魅力
在德同人限中，华语是一 I1非常琅罹唯挙的语言．他1f1常令用华语' ~ ·凪了一＝一 斤；

迏介同來形容他ffl 搞不憧的事．比如假如他亻ilnJr不懂別人讲什么．

他ffl 就佘升玩笑況 · "你在況华语喝？我祈不明白 。 ＂但同祥米自德囯的瑞安

( Ryanne Flock ) 則不一祥 ． 她讠兑得一口流利的华语 ． 而且几乎没有外囯人口

音。
她対中文世界的最初从枳是未自中文甩影．高中H寸特別翥炊成1.e和李连杰的

功夫片．因为中文屯影而述上中文和中华文化。 大约 1 6步述是高中生H寸．她就到

家多薪永竺州的肖地大挙挙了一介挙期中文。 高中华Jk后．她決定服浜汊挙系。

服汶汊挙系不是一令容易的決定，蚩时中困坯不像現在迏么友迏，讠午多人都

跟她成孝中文没什么用 ． 功她理性造掙共他科系。 后來她迸人柏林自由大挙和洪

堡大挙 ． 修 i实汊挙、錏济孝和社全挙 ． 而迭3神－钅並中． 最比她有成就感的始終

是汊挙。

対硏究城市化感兴趣

她的家多是芽你竺州的一令小鎮 ， 她讠兑那里的生活有燕元聊 ， 所以很早以

前．她就很想出固接蝕不同的文化． 尤其是亜洲的华人文化。 2003年．她第一次

去中岡自助旅行，之后到辻惕州大挙蚩父流生，碳博吋則在「州中山大挙參与一

璜美于巨型都市的研究璜目．忍共在F:Jt1待辻4年， 目前在德囯维你洨堡大挙从

事博士后研究。

她対城市化汊題很感兴趣，之前她在中囯就是做送方面研究 ． 例如研究上海

的石庠n里弄，探吋是什么祥的人住在那里、那里社匡是如何管理．社佘和政治

変化A'「里弄又令有什么甜征向等 。 如今．她也想知道」i．他囯家的华人地民究竟面1 1布

看怎么祥的城市化迥程，而迏就是她米到耳來西亜和來到新村的原因 。

．t兑实话 ． 我之前没昕讽近新村。 ＂她坦吉 ． 她以前呈然知道舄米西亜有华

人．但她其实不太了解耳米西亜华人的历史。 而她之所以知逍新村． 是之前冇段

时1Ii]有歌德一美茵河畔法竺克福大孚担任1果程仂聶l贝．通迥大挙里的允南亜挙

同事介紹，从沢了耳來西3U囯立大挙 (UKM ) 的社佘人突挙家拿督山亦教授．山

赤教授述汶她去新村若一着。

生活勻息淙厚

今年 10月 ， 她米到耳米西亜 ， 藺即走访了吉隆坡培江新村、雷州沙登新村、

安邦新村和仁嘉隆新村。

汎起她対新村的第一印象时 ， 她眼神変得友亮 ， 因为她在新村看見的住宅文

化．跟她在中囯戏察到的很不一祥 ． 例如． ＂我石到宗教角色在送里非常正要．

很多拿督公 ． 一迸房子就看到神台、神桌 ， 外面到灶有小shrine （神翕） ．坯有

堂另．送些我在F:Jt1都没看迥 ． 送比我很好奇。 ＂
品然比起新兴住宅匡．新村晁得老仔I. 但対她而言 ． ＂我没想到什么落后，

我想到的是fascinal i ng （迷人） ．＂ 共中一令原因是她嘉吹有人氕的地方，而新村

正是迏祥－秤社 l芪。

另一介頗·i上她堂得椋艳的是迏里的方台＼因为她之前在中囯做研究． 一般人

都流普通话 ， 她米到新村才意沢到原米方言在 日常生活迭么正要 ， 迏于她又是一

件很 "fascinating" 的事，尽管她昕不懂方言。

仁
为了搜集哭于新村的資料 ， 瑞安不止一次釆到星洲日接忌社的資料中

心翻阅剪接。

此趟米耳來西亜 ， 她逗留大约两介月，初期住述古隆坡淡「街、秋杰
路等几介地方的旅棺，最后迭掙在增江新村落朐。 她直言很喜吹增江送介地

巨 ． 只是有－燕她不太理解．那就是为什么很多年経人搬窩新村，而不是更

多的人住在新村？

圜
不理解年経人为何迁禽

她洸，近年在德囯，越米越多年怪人崗

升城市 ． 因为他伯棠得城市住宅太多限制也

太拥拚了 。 在她家多存你竺州，居民跟房子

的美系很緊密 ． 大家都向往拥有自己的房子

和院子。 ＂从我ff1角度來看 ， 你可以做自己的房子、没计自己的房子，迏不
是更好嗎？而且一些新村距漓市中心很近，我剛到的时候 ， 不理解为什么不

是更多有孩子的家庭住在速里呢？ " 
另一，亞令她朔解的是．很多巧來西亜人者知道她一介人來做研究 ． 都椋

冴流＂你很勇敢',或者提醒她＂小心一燕＂ 。 她不明白为什么大家特別強

调送一東 ． 因为如果要iJ1.注意安全 ， 其实不管到世界哪介城市都衙要注意安

全 ． 怎么她就特別勇敢了呢？后來她去同了一些居民．居民也并不堂得新村

危險．可見不同人肴事情冇不同戏燕 ． 她想了解到底是什么原因造成大家有

不同想法。

级迥迏些 H子以來的戏察，她肖然不只看到新村好的一面， 她也大概了

解新村面1仙垃圾、排污等民生伊］題。 但不管怎祥 ， 她棠得整体米流， ＂我刈

新村的印象坯是很好的。 ＂

瑞安硏究华人新村，悰艳
送里有很多她以前在中囷

做研究时没見迥的华人文

化特色。

事实上．她在耳米西亜
的研究只是一介困 l从瑣日的

一部分 ． 那令I頁目是 （从全

球视國肴｀ 11「界＇的建杓 ·
対话中同 ）。 她的研究尚屆

初步阶段 ， 此行主要目的是

搜集蜜料和m野调杏，为了

搜集炭料．她不 止一次來到

星洲日服惡社痰料中心翻阅

新村柑案

此行她收荻頗丰｀對她
跟硏究台渣的汊挙家同

做 'JJ聊起各 自 的研究收荻
硏 吋 同屯很淡慕她遇到

究 那么多新鮮事，而她也
的 ＇兑得自己専初迭抒來舄

最 米西亜的決定是X,「的 。

* 如果要説在互」未

難 西亜做研究遇到的最大

諷 XfE題 ， 她iJ,,.为是语言 . 
因为一來她不懂方言. 

至五 很碓跟新村里的老村民
交淡 ； 再米她不i音基米n" · 文看不懂本地的官方

·令= 栢案所以她正在找语m 言挙校 ， 希望挙刁1,,來

＾．｀ 不 辶：霑訂鬪
通 ［戶尸1:『

＾。
尽管遇到的挑战不少，

但比起以前在中固大陡做研

究 ． 她棠得在耳米西亜做研

究坯是相対怪松，园为打介

比方，者她向耳米西亜人介

紹她的研究瑣 n, !!1米西亜

人通常都能理解她在做什

么 ． 反视在中囯 ． 她説有些
人的反府很冷淡 ， 述讽 ＂冇

什么好硏究的＂ 。

1 2月下旬 ， 她帶若一堆

芙于新村的节籍和資料同去

德同，希望2023上半年再來




